

ECOPORTAL

México afronta un 2025 marcado por el regreso de Trump y los aranceles

Por [Aura N.](#)[26 diciembre, 2024](#)

El año **2025** marca un **período de tensión, incertidumbre y decisiones** para México. Ya se aproxima la fecha clave en que Trump amenaza con implementar **nuevos aranceles de importación** al país, lo que, para muchos, se espera cree un panorama negativo para la economía, seguridad, migración y gobernabilidad.

México en 2025, retos y perspectivas del primer año de gobierno de Sheinbaum

El país enfrenta un escenario económico incierto en 2025. La Secretaría de Hacienda estima un **crecimiento económico de entre el 2 % y el 3 %**, apoyado en el consumo privado, un mercado laboral sólido y la inversión pública y privada.

Sin embargo, calificadoras como **Standard & Poor's y Moody's** han revisado sus previsiones a la baja, señalando amenazas como posibles cambios al T-MEC, políticas migratorias estadounidenses y reformas internas que generan desconfianza en inversionistas.

Las amenazas de Trump de imponer **aranceles del 25 % a productos mexicanos**, podrían afectar gravemente el comercio bilateral. A esto se suma un ambiente de nerviosismo debido a cambios constitucionales que, según expertos, podrían erosionar la independencia judicial y la confianza empresarial.

¿Expansión del crimen organizado? La seguridad y economía pueden darle un declive a México

El índice de homicidios en México continúa siendo alarmante, con más de 27.500 asesinatos reportados en 2024. Estados como **Sinaloa** enfrentan una escalada de violencia derivada de conflictos internos en cárteles y la expansión de grupos como el CJNG y la Familia Michoacana.

El gobierno de Sheinbaum ha lanzado una **Estrategia Nacional de Seguridad**, con el objetivo de pacificar el país y combatir delitos vinculados al crimen organizado. Sin embargo, expertos advierten que la solución requerirá esfuerzos sostenidos y cooperación internacional, especialmente ante presiones de Estados Unidos relacionadas con el tráfico de drogas y armas.

La **migración será otro eje central en 2025**. Las posibles deportaciones masivas por parte del gobierno de Trump podrían desbordar los servicios básicos en ciudades fronterizas mexicanas. Esto implicaría un desafío económico significativo y pondría a prueba la capacidad del Instituto Nacional de Migración (INM), que enfrenta un presupuesto reducido para el próximo año.

Sheinbaum ha expresado su intención de negociar acuerdos para que los deportados no mexicanos, sean enviados directamente a sus países de origen, mientras trabaja en reorganizar internamente al INM para maximizar su eficiencia.

Una inédita elección judicial marcará a México para el 2025

El próximo 1 de junio, México vivirá un proceso electoral histórico con la **elección de 881 cargos en el Poder Judicial**, incluyendo ministros de la Suprema Corte y magistraturas de diversos tribunales. Este ejercicio, derivado de una polémica reforma judicial, ha generado críticas por su **posible impacto en la independencia del Poder Judicial**, lo que plantea retos logísticos y normativos fundamentales.

Organizar y supervisar este evento será un desafío técnico y operativo, ya que representa la **mayor reestructuración del sistema judicial en la historia** reciente del país.

A su vez, la relación bilateral con Estados Unidos se torna más compleja ante el regreso de Trump al poder. Temas como el **comercio, la migración** (la inmigración, moneda de cambio para que Estados Unidos imponga aranceles a México) y el **combate al crimen organizado** estarán en el centro de las negociaciones.

Para enfrentar estas tensiones, México necesitará fortalecer su posición en el ámbito internacional y buscar acuerdos que beneficien a ambas naciones.

México en 2025 se enfrenta a un panorama marcado por desafíos en lo interno y lo externo. El liderazgo de la presidenta, Claudia Sheinbaum, será clave para implementar políticas que impulsen la economía, reduzcan la violencia y enfrenten la crisis migratoria.

A medida que el país avanza en este contexto, la colaboración entre sectores, la estabilidad institucional y el diálogo internacional serán esenciales para superar los retos y consolidar una gobernanza eficaz en un entorno cada vez más complejo e incierto.